

ロータリー： 変化をもたらす

No.01192 2018.5.21 第39例会

◆本日のプログラム

5月21日
「プロバスケットボールチーム
TRYHOOP OKAYAMA」
株式会社 TRYHOOP
代表取締役 中島 聡 様

◆次回のプログラム

5月28日
「内部卓話」
小松 忠男 会員
大賀 基弘 会員
堀川 辰也 会員

◆理事・役員(2017.7~2018.6)

会	長	大	響	よし江
副	会	坪	井	雅 弘
幹	事	樋	口	芳 紀
副	幹	日	笠	伸 之
理 事・S . A . A .		小	菅	英 司
副 S . A . A .		橘	高	正 剛
会	計	末	吉	賢 多
理 事・職 業 奉 仕		相	原	利 行
理 事・社 会 奉 仕		入	江	直 人
理 事・国 際 奉 仕		西	岡	貞 則
理 事・青 少 年 奉 仕		嶋	井	利 典
理 事・会 員 増 強		花	房	茂 二
理 事・プ ロ グ ラ ム		仲	田	錠 道
理 事・親 睦 活 動		槌	田	俊 弘
理 事・ロ ー タ リ ー 財 団		横	山	和 彦
直 前 会 長		岡	本	夫 千
次 期 会 長		竹	本	代 子



ROTARY: MAKING A DIFFERENCE

地区のスローガン 「TAKE ACTION」

クラブのスローガン 「BELIEVING IN (良いことを信じる)」

岡山北西ロータリークラブ

●例会場 岡山市北区駅元町1-5 ホテルグランヴィア岡山

●例会日 毎週月曜日 12:30~13:30

国際ロータリー 第2690地区 第9グループ
事務所 〒700-0902 岡山市北区錦町1-8 岡山県木材会館4階
TEL(086)222-9590・222-0384 FAX(086)224-4288
E-mail : hokusei@ok6rc.jp <http://okayama-hokusei-rc.jp>

友好クラブ 京都朱雀ロータリークラブ
E-mail:suzakurc@mbox.kyoto-inet.or.jp

内部卓話

「緑化について」

日笠伸之 会員

●国際ロータリーのイアン・ライズリー会長(2017年1月16日 ロータリー国際協議会)

「持続可能な奉仕というロータリーの目標にとって、環境保護と温暖化抑止が極めて重要」

「環境の悪化と世界的な気候変動は全人類への脅威」

「影響を最も受けやすいのは弱い立場にある人たちであり、そのような人たちこそ、ロータリーが助けていく必要があるのです。それにもかかわらず、環境問題がロータリーで議題に上がることはほとんどありません」

「環境の持続可能性がロータリーの懸念分野ではないと言えたのは、昔の話です。今や、環境問題はあらゆる人にとって懸念すべきことです」

7月1日の新年度開始から2018年4月22日の「アースデイ」までの期間に、各クラブで会員数と同じ数の植樹をするよう呼びかけた。木を植えることで、空気中から二酸化炭素やそのほかの温室化ガスを除去し、地球温暖化のスピードを和らげる効果がある。

「この取り組みで120万本の新しい樹木が植えられ、環境への良い影響があるでしょう。しかし、それよりもっと大きな影響があると願っています。それは、この取り組みを通じて、この地球に住む人だけでなく、地球そのものを救う責任がロータリーにはあると、私たちが気づくことです」

●当社新規事業所開設に伴う緑化計画

2018年4月1日、岡山市中区藤崎に認知症グループホーム(定員18名)を開設したことに伴い、敷地内の緑化について当初は天然芝のみを必要最小限の面積で計画していたが、国際ロータリー会長の呼びかけに当クラブでも応えるべく、岡山市の「みどりの助成金」を活用について案内もあったため、地元の造園業者に相談し取り組むこととした。

氏房信明 会員

私の内部卓話は、地盤の液状化についてお話しをしたいと思います。

- (1) 最初に液状化という言葉が一般的に使われ始めたのはいつ頃からか、又昔から液状化はあったのか。
- (2) 液状化とはどんな現象を言うのか。
- (3) 液状化によってどのような被害が生じるのか。
- (4) 液状化が発生しやすい土地かどうか調べるには。
 - (1) 1964年の新潟地震以降からであります。液状化は昔からあったのかと言えば遺跡などの発掘調査の際に液状化と思われる痕跡があったのが隠されています。この地震は、1596年9月5日の慶長伏見地震の可能性が極めて高いと言われています。この時代は、豊臣秀吉が政権を握っていた桃山時代に起きた大震災で京都の伏見城天守や東寺などが倒壊し、死者は1,000人を超えたと伝えられています。
 - (2) 安定していた砂地盤が地震時の振動によって圧力が高まり液体状になり地割れなどを通して地面から砂と水が一緒に噴出してくる現象を言います。新潟地震では、地震が発生して約5分後に噴砂が地面より噴き出して約10分後にはグラウンド全体が冠水して深いところで水深70～80cmにも達したと記録されています。
 - (3) 建物の沈下・傾斜被害はもとより、多くの社会基盤システムに甚大な被害を生じることがあります。新潟地震では、信濃川の左岸にあった鉄筋3～4階建ての川岸町アパートが沈下傾斜し一部は横転しました。地震発生直前に完成した昭和大橋は橋桁が落ちて通行不能になり、道路等は、上下水道の損傷や浮上により都市機能が停止しました。又住宅の被害は、建物自体の一体的不同沈下や上屋と基礎の部分的損傷等の構造被害も生じる事があります。一般的には、住宅の不同沈下の修復基準は、傾斜が6/1000(品確法レベル-3)程度を超えたあたりから修復の必要があると言われてしています。
 - (4) 液状化ハザードマップが参考になります。自治体などが過去に液状化した地盤の情報を参考にして作成されているものです。但し液状化マップは、50mから1km四方の土地をひとまとめにして危険度を評価したものが多く個々の宅地の危険度を評価したものではありませんので建物を建てる場合は、対象地盤の地下水位や緩い砂地盤が存在するか正確に把握する必要がありますので専門家に相談してください。

最後になりましたが住宅の液状化への対策は、地盤による対策をとるのか建物基礎による対策をとるのかは、施工時の制約条件、地盤の制約条件、経済性条件を考慮して、得られる成果と経済性を重要な指標として対策をするのが良いのではと思われます。





前回5月14日の例会記録

出席の状況

会員数 54名 (内出席免除 2名) 出席者数 43名 欠席者数 11名
 出席率 81.13% 前々回訂正 86.79%
 欠席者 福元, 原, 原田, 入江, 加戸, 笠原, 河村, 児島, 大賀, 槌田, (渡辺)

会長報告

会長 大饗 よし江

挨拶と礼儀

高倉健が主演した映画で使われるセリフの頻度を調べてみると、「すみません」「お願いします」「ありがとう」がベスト3だった。「すみません」ひとつを取っても、他人の家を訪ねる時の挨拶であったり、他人から好意を受けた時の感謝だったりする。時には人に何かを頼む時の呼びかけでもある。シチュエーションが変わるたびに声のトーンやボリュームを変え、人の気持ちに訴える術をもって1本の映画の主演を努めることができたのではないだろうか。



幹事報告

幹事 樋口 芳紀

- ① 本日の内部卓話の資料、「作法同好会のご案内」、「第4回高校生による岡山の歴史・文化研究フォーラム」のチラシを配付しております。
- ② 5月20日(日)、岡山済生会予防医学健診センターにおいて実施いたします「外国人無料健康診断・健康相談」につきましては、ご協力よろしく願いいたします。
- ③ 本日例会終了後13:30より3F「トパーズの間」において「第6回被選理事役員会」が開催されますので、次年度理事役員の皆様はよろしく願いいたします。
- ④ 5月からクールビズですのでノーネクタイで例会出席はOKです。
- ⑤ 財団室NEWS5月号、他クラブ週報を回覧いたします。



S.A.A.

大饗会長：・結婚記念日を思い出すべくステキな花束が届きました。今自宅は、花、花に囲まれ優雅な日々を過ごしています。

・最近コレステロール値もほぼ正常に収まり、元気に過ごしていることに感謝です。

樋口幹事：気分転換にスマイルします。

仲田会員：地区会員増強・ロータリー財団合同セミナー参加の皆様、お疲れ様でした。

小松原会員：本日、作法同好会のご案内を配付させて頂きました。たくさんの皆様のご参加をお待ちしています。

松村会員：先般のボウリング大会では飛び賞を頂きありがとうございます。また先週の例会を欠席しましたのでスマイルいたします。

橘高会員：5月9日今年初戦の野球の試合がありました。久しぶりに野球をして筋肉痛になりましたが楽しい試合でした。スマイルします。

森本会員：西岡さん、久米南と倉敷市帯高の件、ありがとうございます。

7件 17,000円 (累計 1,262,000円)

クラブ情報

第11回理事・役員会議事録

日時 2018年5月7日(月)13:40～13:55 場所 ホテルグランヴィア岡山3階「サファイアの間」

1. 開 会 会 長 大饗よし江
司会・副幹事 日笠 伸之
2. 出席者の確認 副 幹 事 日笠 伸之
大饗よし江 坪井雅弘 日笠伸之 小菅英司 橋高正剛 末吉賢多 相原利行 入江直人 西岡貞則
花房 茂 仲田錠二 横山俊彦 岡本和夫 竹本千代子
3. 会長挨拶 会 長 大饗よし江
4. 協議事項
 - ① 5月～6月のプログラムについて
原案通り承認された。
 - ② ロータリー旗について
既存のものが正式なデザインのものではないため新調することとし、素材についてはポリエステル、デザインについては第2案(資料2-3)で承認された。
 - ③ 第4回IDMの開催について
日程は5月29日(火)で決定し、時間と会場は決まり次第、周知する。
 - ④ ケールビズについて
本来なら5月からの実施であったが、5月14日の例会から実施する。
 - ⑤ その他
 - ・ボーリング大会(4/24)の収支報告
 - ・親睦家族旅行(6/17)の予算および旅程の確認
 - ・インターアクト地区協議会の初日(4/21)の懇親会で藤木会員に依頼した演出について謝礼を出すことについて承認された。
5. 報告事項 特になし
6. 閉 会 副 会 長 坪 井 雅 弘

野球同好会

野球同好会キャプテン 小菅 英司
平成30年5月9日(水) 七区野球場
第35回全国ロータリークラブ野球大会に向けて、今年第一戦目の練習試合を行いました。久々の試合でしたが、攻守にわたり白熱したゲームを展開することが出来ました。敗れはしましたが点を取られても、一点一点取り返す気持ちは一致団結していたと思います。



●個人成績表

打順/結果	1 回	2 回	3 回	4 回	5 回	6 回	合計
① レフト 日笠 4打数1安打	キャッチャー ゴロ ●	センター前 ヒット		ショートゴロ ダブルプレー ●●	サード ゴロ ●●		四球
②ファースト 仲田 3打数1安打	四球	ショート ゴロ ●●		レフト オーバー 2塁打	四球		ショート ゴロ ●
③センター 山田 1打数1安打	四球	四球		四球	右中間 スリーベース ヒット		四球
④サード 小菅 3打数1安打	レフト フライ ●●	四球		レフト前 ヒット ●●●	四球		サード ゴロ ●●
⑤セカンド 橋高 4打数2安打	三振 ●●●	レフト オーバー 2塁打			レフト前 ヒット	四球	三振 ●●●
⑥ライト 植田 2打数1安打		ショート ライナー ●	四球		四球	センター前 ●●●	
⑦ショート 森本 2打数0安打		四球	ショート ゴロ ●●●		四球		ショート ゴロ ●
⑧ピッチャー 笠原 3打数2安打		ライト前 ヒット		四球	ショート ゴロ ●	センター前 ヒット	
⑨キャッチャー 熊野 1打数0安打		四球		四球	四球	セカンドゴロ ダブルプレー ●●●●	
北西RC	0	6	1	7	0	0	14
天満屋OB	7	0	6	6	0		19

※●はアウトです。

例会情報

本日のメニュー (5月21日)

寿司 盛り合せ寿司 八町 鯛 煮穴子 海老 細巻鉄火、胡瓜 がり

小鉢 万願寺甘辛煮とじゃこ山椒

小皿 きくらげ天炙り 生姜醤油

焚合 湯葉豆腐の揚げ出し 刻み葱 卸し生姜 糸花鰹 赤出汁 三種

次回のメニュー (5月28日)

魚と筍と野菜のマリネ 菜園仕立て

牛フィレ肉のグリエと季節の野菜のフリカッセ

デザート

パン



前回メニュー(5月14日): スパイスカレー